

SKRIPSI

**PENERAPAN STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN ENTITAS MIKRO,
KECIL, MENENGAH (SAK EMKM) DALAM MENYUSUN LAPORAN
KEUANGAN NAYURASKINCARE DI KOTA SURABAYA**



Oleh :

Eka Agustina

NBI : 1221800082

JURUSAN AKUNTANSI

FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS

UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA

2021

**PENERAPAN STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN ENTITAS MIKRO,
KECIL, MENENGAH (SAK EMKM) DALAM MENYUSUN LAPORAN
KEUANGAN NAYURASKINCARE DI KOTA SURABAYA**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan
Guna Mendapatkan Gelar Sarjana
Ekonomi dan Bisnis Program Studi Akuntansi**

Oleh :

Eka Agustina

NBI : 1221800082

**JURUSAN AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA
2021**

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Nama Lengkap : Eka Agustina
NBI : 1221800082
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
Program Studi : Akuntansi
Judul Skripsi : Penerapan Standart Akuntansi Keuangan Entitas Mikro
Kecil Menengah (SAK EMKM) Dalam Menyusun
Laporan Keuangan Pada Nayuraskincare di Kota Surabaya

Surabaya, 8 Desember 2021

Mengetahui / Menyetujui

Pembimbing



Dra. Titiek Rachmawati, SE., M., Si., CMA

LEMBAR PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI

Dipertahankan didepan sidang Dewan Penguji Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya dan dinyatakan diterima untuk memenuhi syarat guna memperoleh gelar Sarjana Ekonomi pada tanggal, 10 Januari 2022.

TIM PENGUJI :

1. Dra. Titiek Rachmawati, SE.,M.Si.,CMA - Ketua
2. Dra. Sri Rahayanuningsih, MM, AK,CA - Anggota
3. Drs. Meiril Hardi, MM - Anggota



Mengesahkan

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya

Dekan



Dr. H. Slamet Riyadi, M.Si., Ak., CA.

NPP.20220.93.0319

SURAT PERNYATAAN ANTI PLAGIAT

Saya, yang bertanda tangan dibawah ini :

1. Nama Lengkap (KTP) : Eka Agustina (L / P)
2. NBI : 1221800082
3. Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
4. Program Studi : Akuntansi
5. NIK (KTP) : 3524095708990003
6. Alamat Rumah : Ds. Besar RT/RW 003/002 Kab.
Lamongan

Dengan ini menyatakan skripsi yang berjudul :

“Penerapan Standart Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil dan Menengah
(SAK EMKM) dalam Menyusun Laporan Keuangan pada Nayuraskincare di kota
Surabaya”

Adalah benar-benar hasil rancangan, tulisan dan pemikiran saya sendiri, dan bukan merupakan hasil plagiat atau menyalin atau menyadur dari karya tulis ilmiah orang lain baik berupa Artikel, Skripsi, Tesis maupun Disertasi.

Demikian Surat Pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, jika dikemudian hari ternyata terbukti bahwa skripsi yang saya tulis adalah hasil plagiat maka saya bersedia menerima sanksi apapun atas perbuatan saya dan bertanggungjawab secara mandiri tanpa ada sangkut pautnya dengan Dosen Pembimbing dan Kelembagaan Fak. Ekonomi dan Bisnis Untag Surabaya.

Surabaya, 10 Januari 2022

Yang Membuat,



Eka Agustina



UNIVERSITAS
17 AGUSTUS 1945
SURABAYA

BADAN PERPUSTAKAAN
Jl. Semolowaru 45 Surabaya
Telp. 031 593 1800 (Ext. 311)
E-mail : perpus@untag sby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai Civitas Akademik Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Eka Agustina
NBI/ NPM : 1221800082
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
Program Studi : Akuntansi
Jenis Karya : Skripsi

Demi perkembangan ilmu pengetahuan, saya menyetujui untuk memberikan kepada Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya *Hak Bebas Royalti Noneksklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right)*, atas karya saya yang berjudul:

“Penerapan Standart Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil dan Menengah (SAK EMKM) dalam Menyusun Laporan Keuangan pada Nayuraskincare di kota Surabaya”

Dengan *Hak Bebas Royalti Noneksklusif (Nonexclusive Royalty - Free Right)*, Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya berhak menyimpan, mengalihkan media atau memformatkan, mengolah dalam bentuk pangkalan data (database), merawat, mempublikasikan karya ilmiah saya selama tetap tercantum

Dibuat di : Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya
Pada tanggal :



KATA PENGANTAR

Puji syukur saya ucapkan kepada Tuhan Yang Maha Esa atas berkah, rahmat dan hidayah-Nya sehingga saya dapat menyelesaikan Tugas Akhir/skripsi dengan judul "PENERAPAN STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN ENTITAS MIKRO, KECIL, DAN MENENGAH (SAK EMKM) PADA NAYURASKINCARE DI KOTA SURABAYA" sebagai syarat untuk menyelesaikan Program Sarjana (S1) pada Program Sarjana Fakultas Ekonomi Jurusan Akuntansi Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya. Saya juga ingin mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah banyak membantu dan membimbing saya dalam menempuh pendidikan dan menyelesaikan skripsi ini. Ucapan terima kasih yang sebesar - besarnya saya tujukan kepada :

1. Dra. Titiek Rachmawati, SE.,M.Si.,CMA. Selaku dosen pembimbing yang telah banyak memberikan pengarahan, bimbingan dan tambahan ilmu serta wawasannya kepada saya. Saya sangat berterima kasih atas waktu yang telah diberikan untuk membimbing, mengoreksi serta memberikan saran dalam pelaksanaan penelitian dan penulisan skripsi ini.
2. Prof. Dr. Mulyanto Nugroho, MM.,CMA.,CPAI. Selaku Rektor Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, yang telah memberikan kesempatan kepada saya untuk menuntut ilmu dan menyelesaikan pendidikan Program Sarjana Ekonomi Akuntansi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
3. Dr. H. Slamet Riyadi, M.Si., Ak., CA. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya atas kesempatan dan fasilitas serta bimbingan yang telah diberikan kepada saya selama menempuh proses perkuliahan pada pendidikan Program Sarjana Ekonomi Akuntansi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
4. Dra. Cholis Hidayati MBA., Ak., CA. selaku Kepala Program Studi Akuntansi, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya yang telah banyak memberikan informasi dan pengarahan kepada semua mahasiswa.
5. Seluruh Staff dan Karyawan Tata Usaha di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, yang telah banyak mendukung dan membantu saya dari awal perkuliahan hingga ujian skripsi ini.
6. Keluarga besar saya terutama orang tua saya yang telah membantu secara kasih dan materi, sehingga saya mampu menyelesaikan semua tugas dengan baik tanpa ada halangan apapun.

7. Sahabat saya Olip yang selalu memberi semangat, sahabat seperjuangan saya Sawadee Kha grup (Juleah, Celah, Indry) yang selalu ada setiap saat dalam pengerjaan skripsi dan diri saya sendiri yang sudah mampu melewati dan menyelesaikan semua tugas dengan sebaik mungkin.

Dengan segala kekurangan dan kelebihan yang ada, saya sangat menyadari bahwa masih banyak kekurangan dalam skripsi yang saya buat ini dan saya sangat menerima masukan bagi siapapun mengenai hasil skripsi saya ini.

Motto saya adalah *“Tidak peduli seberapa singkat waktumu, jika sudah menjadi tanggungjawabmu maka kerjakan dan selesaikanlah dengan baik.”* Pekerjaan apapun jika dikerjakan dengan rajin pasti akan selesai, kemalasan tidak akan membuatmu maju dalam segala bidang.

Akhir kata, semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi saya dan setiap pembaca. Terima Kasih.

Surabaya, 10 Januari 2022

Eka Agustina

ABSTRAK

Setiap usaha diharapkan mempunyai laporan keuangan untuk menganalisis kinerja keuangan sehingga dapat memberikan informasi tentang posisi keuangan, kinerja, dan arus kas yang bermanfaat bagi pengguna laporan keuangan dalam rangka membuat keputusan-keputusan ekonomi serta menunjukkan pertanggungjawaban manajemen atas penggunaan sumber daya yang dipercayakan kepada mereka. Namun praktek akuntansi keuangan pada UMKM masih rendah dan memiliki banyak kelemahan. Penelitian ini bertujuan untuk (1) Membantu penerapan SAK EMKM dalam penyusunan laporan keuangan Nayuraskincare (2) Mengetahui bagaimana penyusunan laporan keuangan Nayuraskincare sebelumnya. Metode penelitian ini menggunakan kualitatif, dimana peneliti sebagai informan kunci. Dengan teknik pengumpulan data dilakukan secara triangulasi antara wawancara, dokumentasi dan observasi. Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa Nayuraskincare belum menerapkan laporan keuangan sesuai SAK EMKM dan laporan keuangan yang disajikan masih jauh dari standar akuntansi keuangan Entitas, Mikro, Kecil dan Menengah karena dapat dilihat dari siklus akuntansi yang diberikan tidak ada sedikitpun yang mengacu pada SAK EMKM, sehingga saran yang diberikan peneliti adalah Pemilik Nayuraskincare baiknya mulai memperhatikan lagi mengenai laporan keuangan, karena laporan keuangan yang baik dan sesuai SAK tidak hanya menguntungkan bagi pemilik saja namun juga untuk membantu kelancaran usaha seperti peminjaman modal pada Bank atau dapat menjadi daya tarik bagi calon investor.

Kata kunci : SAK EMKM, UMKM, Laporan Keuangan

ABSTRACT

Every business is expected to have financial reports to analyze financial performance so that it can provide information about financial position, performance, and cash flows that are useful for users of financial statements in order to make economic decisions and show management accountability for the use of the resources entrusted to them. However, the practice of financial accounting in UMKM is still low and has many weaknesses. This study aims to (1) assist the implementation of SAK EMKM in the preparation of Nayuraskincare's financial statements (2) To find out how the previous Nayuraskincare financial statements were prepared. This research method uses qualitative, where the researcher is the key informant. With the technique of data collection is done by triangulation between interviews, documentation and observation. Based on the results of the research and discussion, it can be concluded that Nayuraskincare has not implemented financial reports according to SAK EMKM and the financial statements presented are still far from the financial accounting standards of Entities, Micro, Small and Medium because it can be seen from the accounting cycle given that nothing refers to SAK EMKM. , so the advice given by the researcher is that Nayuraskincare owners should start paying more attention to financial reports, because good financial reports and according to SAK are not only profitable for the owner but also to help smooth business such as borrowing capital from banks or can be an attraction for potential investors. .

Keywords: *SAK EMKM, UMKM, Financial Report*

RINGKASAN

Pada kenyataan lapangan menunjukkan bahwa masih banyak pelaku usaha yang kurang paham dalam mencatat transaksi keuangan atau penyusunan laporan keuangan, oleh karena itu peneliti menyajikan beberapa pertanyaan untuk rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu apakah Nayuraskincare sudah menerapkan laporan keuangan sesuai dengan SAK EMKM dan Bagaimana pemahaman dan pengetahuan dari pemilik usaha Nayuraskincare terhadap SAK EMKM. Setelah mengetahui rumusan masalah yang terjadi pada penelitian ini, maka tujuan penelitian ini sebagai berikut untuk membantu menerapkan SAK EMKM dalam menyusun laporan keuangan pada Nayuraskincare dan untuk mengetahui cara penyusunan laporan keuangan pada Nayuraskincare sebelumnya.

Metode penelitian ini ialah kualitatif, dimana peneliti sebagai informan kunci. Dengan teknik pengumpulan data dilakukan secara triangulasi antara wawancara, dokumentasi dan observasi. Data yang telah dihasilkan, dikumpulkan lalu disusun sesuai dengan alur penelitian setelah itu dianalisis dengan menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Hasil penelitian kualitatif lebih menekankan pemahaman makna, dan konstruksi fenomena dari pada generalisasi.

Berdasarkan hasil penjelasan dan hasil laporan keuangan dari Nayuraskincare menunjukkan bahwa Nayuraskincare belum menerapkan laporan keuangan sesuai SAK EMKM dan laporan keuangan yang disajikan masih jauh dari standar akuntansi keuangan Entitas, Mikro, Kecil dan Menengah karena dapat dilihat dari siklus akuntansi yang diberikan tidak ada sedikitpun yang mengacu pada SAK EMKM.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah Nayuraskincare belum melakukan penyusunan laporan keuangan sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan Entitas, Mikro, Kecil dan Menengah (SAK EMKM). Pemilik juga menganggap UMKM tidak perlu menerapkan laporan keuangan, serta kendala yang dimiliki pemilik yaitu Kurangnya pemahaman mengenai laporan keuangan dan tidak adanya tenaga khusus untuk melakukan penyusunan laporan keuangan. Saran Pemilik Nayuraskincare baiknya mulai memperhatikan lagi mengenai laporan keuangan, karena laporan keuangan yang baik dan sesuai SAK tidak hanya menguntungkan bagi pemilik saja namun juga untuk membantu kelancaran usaha seperti peminjaman modal pada Bank atau dapat menjadi daya tarik bagi calon investor. Nayuraskincare bisa memulai untuk mencari tau dan mempelajari mengenai laporan keuangan dari internet atau belajar dari beberapa pelaku usaha yang sudah menerapkan laporan keuangan sesuai dengan SAK.

SUMMARY

In reality, the field shows that many business actors still lack understanding in recording financial transactions, therefore the researcher presents several questions for the formulation of the problem in this study, namely whether Nayuraskincare has implemented financial reports in accordance with SAK EMKM and how is the understanding and knowledge of Nayuraskincare business owners against SAK EMKM. After knowing the formulation of the problem that occurred in this study, the purpose of this research is as follows to help implement SAK EMKM in preparing financial reports at Nayuraskincare and to find out how to prepare financial statements at Nayuraskincare previously. This research method is qualitative, where the researcher is the key informant. With the technique of data collection is done by triangulation between interviews, documentation and observation. The data that has been generated, collected and arranged according to the research flow after that was analyzed using qualitative methods with a descriptive approach. The results of qualitative research emphasize understanding the meaning and construction of phenomena rather than generalizations.

Based on the results of the explanation and the results of the financial statements from Nayuraskincare, it shows that Nayuraskincare has not implemented financial reports according to SAK EMKM and the financial statements presented are still far from the financial accounting standards of Entities, Micro, Small and Medium because it can be seen from the accounting cycle provided there is not the slightest reference to on SAK EMKM.

The conclusion of this study is that Nayuraskincare has not prepared financial statements in accordance with Financial Accounting Standards for Entities, Micro, Small and Medium (SAK EMKM). The owner also considers that MSMEs do not need to apply financial reports, as well as the constraints that the owners have, namely the lack of understanding of financial reports and the absence of special personnel to prepare financial statements. It is advisable for Nayuraskincare owners to start paying more attention to financial statements, because good financial reports and according to SAK are not only beneficial for the owner but also to help smooth the business, such as borrowing capital from banks or can be an attraction for potential investors. Nayuraskincare can start to find out and learn about financial reports from the internet or learn from several business actors who have implemented financial reports in accordance with SAK.

DAFTAR ISI

COVER LUAR.....	i
COVER DALAM.....	ii
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	iii
LEMBAR PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI	iv
SURAT PERNYATAAN ANTI PLAGIAT	v
LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI.....	vi
KATA PENGANTAR	vii
ABSTRAK	ix
<i>ABSTRACT</i>	x
RINGKASAN.....	xi
<i>SUMMARY</i>	xii
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR TABEL.....	xvi
DAFTAR GAMBAR	xvii
DAFTAR LAMPIRAN	xviii
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	3
1.3 Tujuan Penelitian.....	3
1.4 Manfaat Penelitian.....	3
1.4.1 Bagi Perusahaan.....	4
1.4.2 Bagi Akademis	4
1.4.3 Bagi Peneliti	4
BAB II KAJIAN PUSTAKA	5
2.1 Akuntansi	5
2.1.1 Pengertian Akuntansi	5
2.2 Usaha Mikro, Kecil dan Menengah	5

2.2.1	Pengertian Usaha Mikro, Kecil dan Menengah.....	5
2.2.2	Kriteria Entitas Mikro, Kecil dan Menengah	6
2.2.3	Sektor dan perkembangan UMKM.....	8
2.2.4	Prinsip dan Tujuan Pemberdayaan terhadap UMKM	9
2.3	Laporan Keuangan	10
2.3.1	Pengertian Laporan Keuangan.....	10
2.3.2	Tujuan Laporan Keuangan	11
2.3.3	Jenis Laporan Keuangan	13
2.4	Konsep Laporan Keuangan SAK EMKM	15
2.4.1	Pengertian SAK EMKM	15
2.4.2	Laporan Posisi Keuangan.....	16
2.4.3	Karakteristik Laporan Posisi Keuangan.....	16
2.4.4	Penyajian Laporan Posisi Keuangan.....	17
2.4.5	Laporan Laba Rugi	17
2.4.6	Karakteristik Laporan Laba Rugi	17
2.4.7	Penyajian Laporan Laba Rugi	18
2.4.8	Catatan Atas Laporan Keuangan	18
2.4.9	Karakteristik Catatan Atas Laporan Keuangan	18
2.4.10	Penyajian Catatan Atas Laporan Keuangan	18
2.5	Penelitian Terdahulu.....	20
2.6	Kerangka Berfikir.....	34
BAB III METODE PENELITIAN		35
3.1	Design Penelitian.....	35
3.2	Tempat dan Waktu Penelitian	35
3.2.1	Tempat Penelitian	35
3.2.2	Waktu Penelitian.....	35
3.3	Jenis dan Sumber Data.....	35

3.3.1	Jenis Penelitian	35
3.3.2	Sumber data.....	35
3.4	Penentuan Informan.....	36
3.5	Teknik Pengumpulan Data.....	36
3.6	Metode Analisis Data	36
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN		39
4.1	Gambaran Umum Nayuraskincare	39
4.1.1	Profil Usaha.....	39
4.1.2	Visi dan Misi Usaha.....	40
4.1.3	Struktur Organisasi	40
4.1.4	Tugas dan Jadwal Kerja	40
4.2	Hasil Penelitian.....	42
4.2.1	Sistem Akuntansi Nayuraskincare	42
4.2.2	Pemahaman Mengenai SAK EMKM.....	44
4.2.3	Transaksi Keuangan pada Nayuraskincare.....	45
4.2.4	Kendala mengenai SAK EMKM	46
4.3	Penyajian Laporan Keuangan Sesuai SAK EMKM	47
4.3.1	Tahapan Laporan Keuangan SAK EMKM	47
4.3.2	Laporan laba rugi.....	47
4.3.3	Laporan Posisi Keuangan.....	50
4.3.4	Catatan atas Laporan Keuangan	53
4.4	Pembahasan.....	56
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN.....		57
5.1	Kesimpulan	57
5.2	Saran	57
DAFTAR PUSTAKA		58
LAMPIRAN		60

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Pemetaan Penelitian Terdahulu	21
Tabel 4.1 Pembagian jam kerja.....	41
Tabel 4.2 Laporan Laba Rugi sebelum diolah.....	48
Tabel 4.3 Laporan Laba/Rugi sesuai SAK EMKM	49
Tabel 4.4 Perincian Perhitungan Modal Nayuraskincare :	52
Tabel 4.5 Neraca Saldo Nayuraskincare	52
Tabel 4.6 Laporan Posisi Keuangan Nayuraskincare	53
Tabel 4.7 Catatan Atas Laporan Keuangan	54

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Berfikir	34
Gambar 4.1 Struktur organisasi.....	40
Gambar 4.2 Rumus Akuntansi Nayuraskincare	42
Gambar 4.3 Siklus laporan keuangan di Nayuraskincare	43
Gambar 4.4 Rumus Modal usaha Nayuraskincare	51
Gambar 4.5	55
Siklus laporan keuangan Nayuraskincare usulan peneliti	55

DAFTAR LAMPIRAN

1.Panduan Wawancara	60
2.Dokumentasi Penelitian.....	61
3.Bukti Cek Turnitin	62
4.Kartu Bimbingan Skripsi	63